



Consejo Económico y Social

Distr. general
24 de febrero de 2016
Español
Original: francés/inglés

Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales Continuación del período de sesiones de 2016 23 de mayo a 1 de junio y 10 de junio de 2016

Informes cuatrienales sobre el período 2011-2014 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General*

Adición

Índice

	<i>Página</i>
1. AIESEC International	3
2. Akina Mama wa Afrika	4
3. “All-Russian Society of the Deaf” All-Russian Public Organization of Persons with Disabilities - “ARSD” APOPD	5
4. American Correctional Association	6
5. Ankara Foundation of Children with Leukemia	7
6. Association of Third World Studies (ATWS)	8
7. Centro Internacional para la Salud y la Cooperación	9
8. Civil Resource Development and Documentation Centre/CIRDDOC	11
9. Council of American Overseas Research Centers	12

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



10. Foundation for Ecological Security (FES)	13
11. Freedom House	15
12. Fundación Salvadoreña para el Desarrollo Económico y Social	16
13. Geneva International Model United Nations (GIMUN)	17
14. Gibh Varta Manch	18
15. Global Action on Aging	19

1. AIESEC International

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

AIESEC es la mayor organización dirigida por jóvenes a nivel mundial, y opera en más de 126 países y territorios. Actualmente cuenta con más de 70.000 miembros.

Objetivos y propósitos de la organización

AIESEC se fundó al final de la Segunda Guerra Mundial con la aspiración de lograr la paz y desarrollar el potencial de la humanidad a través de líderes jóvenes, responsables y emprendedores. La organización forma a jóvenes de talento y proactivos en líderes responsables con mentalidad global ofreciéndoles la oportunidad de participar en pasantías a nivel mundial, proyectos de impacto social y pasantías y proyectos empresariales. Está asociada con más de 2.600 universidades y 8.000 organizaciones de todo el mundo para lograr su objetivo.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período sobre el que se informa, AIESEC ha contribuido a numerosas campañas de las Naciones Unidas, entre ellas la encuesta Mi mundo, la campaña #YouthNow y Live Below the Line. En septiembre de 2014, lanzó una encuesta de mayor alcance, YouthSpeak, que recababa opiniones de más de 42.000 jóvenes de la generación del milenio sobre el tema de la transición entre la educación y el empleo. A través de sus programas de pasantías profesionales y voluntarias, la organización movilizó a los jóvenes para que concienciaran sobre numerosos problemas mundiales y les hicieran frente, muchos de ellos relacionados con los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). Por ejemplo, en 2014, 459 voluntarios canadienses viajaron a Asia y Sudamérica para enseñar inglés. AIESEC tiene 25 organizaciones que trabajan para promover la cultura del emprendimiento y de las empresas emergentes en Serbia. Las filiales de AIESEC en el Oriente Medio y el Norte de África están creando proyectos para aumentar las calificaciones laborales de los jóvenes. En Rwanda, la organización trabajó por la educación y la inclusión financieras fomentando la cultura del ahorro entre los niños y los jóvenes.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

A continuación se mencionan algunas de las actividades a las que asistió AIESEC durante el período sobre el que se informa:

- Primer Foro Mundial sobre Políticas para la Juventud, Bakú (Azerbaiyán), 2014;
- Global Citizen Festival en el marco de la Conferencia de Asker sobre Juventud y Gobernanza, Noruega, 18 de diciembre de 2014;
- Youth 21: Building for Change!, Nairobi (Kenya), del 15 al 18 de marzo de 2012;

- Cumbre por el Bien Social, Nueva York, los días 21 y 22 de septiembre de 2014; y
- Diversos actos paralelos durante el sexagésimo noveno período de sesiones de la Asamblea General, Nueva York, 2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

AIESEC coopera a nivel nacional, regional y mundial con la Oficina del Enviado para la Juventud de las Naciones Unidas, la Campaña del Milenio de las Naciones Unidas, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat), entre otros.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

AIESEC trabaja en pro de los ODM a través de sus programas de pasantías profesionales y voluntarias. Sus programas abordan todos los ODM. De aproximadamente 100.000 experiencias de voluntariado prestadas por AIESEC durante el período sobre el que se informa, el 34,26% se dedicó a la alfabetización; el 21,26%, a la comprensión cultural; el 11,76%, al crecimiento económico; el 7,76%, a la salud y al estilo de vida; el 7,58%, al desarrollo de las perspectivas de carrera; el 6,51%, a los derechos humanos; y el 5,1%, al medio ambiente.

2. Akina Mama wa Afrika

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Fundada en 1985, Akina Mama wa Afrika (AMwA) es una ONG internacional panafricana.

Objetivos y propósitos de la organización

AMwA crea espacio para que las mujeres africanas se organicen de manera autónoma; establezcan redes entre ellas; intercambien competencias y conocimientos; identifiquen cuestiones de preocupación; y hablen por sí mismas. Las actividades de AMwA se basan en tres pilares: desarrollo del liderazgo feminista; investigación y documentación feministas; e influencia en materia de promoción y política.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

A través de su programa de desarrollo del liderazgo feminista, el Instituto de Liderazgo para Mujeres Africanas, AMwA reforzó las capacidades de liderazgo de las mujeres africanas en diversas esferas temáticas que incluyen la migración forzada a largo plazo, las mujeres en política, la toma de decisiones y la justicia económica. Los institutos de liderazgo apoyaron a unas 120 mujeres africanas de África Oriental, Occidental y Meridional. Se produjo y se difundió un documental sobre la contribución de AMwA al fortalecimiento de las voces de las mujeres africanas, que sirvió como herramienta de promoción para validar los derechos y el empoderamiento de la mujer. En colaboración con sus asociados, AMwA defendió causas de mujeres africanas en distintas plataformas promocionando políticas o reformas y la aplicación de leyes.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

AMwA apoyó al grupo de mujeres africanas durante los períodos de sesiones 57º y 58º de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en Nueva York, en 2013 y 2014. También contribuyó a declaraciones por escrito y declaraciones de posición.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Junto con sus asociados, AMwA representó a las mujeres africanas durante las deliberaciones posteriores a 2015 participando en foros estratégicos, tales como las reuniones 6ª y 8ª del Grupo de Trabajo Abierto, plataformas de promoción del Grupo Principal de las Mujeres y las consultas sobre la agenda para el desarrollo después de 2015 de organizaciones de la sociedad civil regionales de mujeres africanas en Monrovia (Liberia), lo que culminó en un comunicado de prensa de las mujeres africanas que detallaba los puntos clave de las mujeres africanas para su inclusión en la agenda.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No se han especificado actividades.

3. “All-Russian Society of the Deaf” All-Russian Public Organization of Persons with Disabilities - “ARSD” AOPD

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

“All-Russian Society of The Deaf” All-Russian Public Organization of Persons with Disabilities se fundó en 1926 en la Federación de Rusia.

Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo principal de la organización es expresar y proteger los derechos e intereses de los ciudadanos rusos con deficiencias auditivas y promover su rehabilitación social e integración en la sociedad.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización presta asistencia y apoyo a aproximadamente 230.000 personas con deficiencias auditivas en 89 regiones de Rusia. En 2011, participó en la labor de la 18ª Asamblea General de la Federación Mundial de Sordos y del 16º Congreso Mundial de la Federación Mundial de Sordos en Durban (Sudáfrica). En 2014, la organización participó en el Día Internacional de las Personas con Discapacidad y en la Segunda Conferencia Internacional sobre “Derechos lingüísticos de los sordos”, celebrada en Moscú (Federación de Rusia).

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización hizo una presentación durante el 19º período ordinario de sesiones del Consejo de Derechos Humanos (CDH) en Ginebra (Suiza), el 1 de marzo de 2012. Participó en un debate interactivo sobre el trabajo y el empleo de las personas con discapacidad en el marco del 22º período de sesiones del CDH en Ginebra (Suiza), el 6 de marzo de 2013. También participó en una reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre discapacidad y desarrollo, el 6 de marzo de 2013, y en el séptimo período de sesiones de la Conferencia de los Estados Partes en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, del 10 al 12 de junio de 2014; ambos actos tuvieron lugar en Nueva York.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización participó en diversas actividades y seminarios organizados en el Centro de Información de las Naciones Unidas en Moscú (Rusia).

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No se han especificado actividades.

4. American Correctional Association

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Fundada en 1870, American Correctional Association (ACA) es la organización profesional en materia penitenciaria más grande y más antigua del mundo. ACA representa todas las disciplinas de la profesión penitenciaria, y entre sus más de 19.000 miembros se incluyen profesionales que trabajan en prisiones y cárceles de jóvenes y adultos, hogares de transición, centros de tratamiento, organismos penitenciarios comunitarios y de libertad condicional, así como académicos en la materia y otros ciudadanos interesados.

Objetivos y propósitos de la organización

ACA promueve la excelencia en los correccionales ofreciendo desarrollo y certificación profesionales, capacitación en línea, normas y acreditación e investigación y publicaciones.

Cambios importantes ocurridos en la organización

Durante el período sobre el que se informa, ACA ha ampliado su alcance de manera considerable en todo el mundo. En particular, ha trabajado para mejorar las condiciones de los centros correccionales del Oriente Medio y México.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

En agosto de 2012, ACA y sus miembros reafirmaron una resolución “en apoyo a las Reglas Mínimas de las Naciones Unidas para el Tratamiento de los Reclusos”, en la que resolvieron reconocer y agradecer las contribuciones de las Reglas Mínimas de las Naciones Unidas al establecimiento universal de sistemas penitenciarios más humanos y eficaces y al desarrollo continuo de las normas de ACA.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna cooperación.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Durante el período sobre el que se informa, ACA reafirmó una resolución en apoyo a las Reglas Nelson Mandela.

5. Ankara Foundation of Children with Leukemia**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007****Introducción**

La Foundation for Children with Leukemia (LOSEV) es una organización no gubernamental sin fines de lucro y de interés público con sede en Ankara (Turquía) que opera a nivel nacional. Cada año, se diagnostica leucemia infantil a aproximadamente 1.500 niños en Turquía.

Objetivos y propósitos de la organización

LOSEV tiene por objetivo prestar apoyo educativo y emocional, ayuda financiera y servicios sanitarios a niños con leucemia o enfermedades crónicas de la sangre. Otros objetivos son promover el conocimiento y proporcionar instrucción a nivel internacional relativa a enfermedades de la sangre adquiridas y hereditarias, así como establecer y administrar instituciones de investigación.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización cree en la importancia de intercambiar experiencias e ideas y de esforzarse por crear soluciones para combatir el aumento de las incidencias de cáncer a nivel nacional y mundial. Durante el período sobre el que se informa, la organización realizó visitas a organizaciones de países cercanos que trabajan por la misma causa, a fin de intercambiar experiencias y conocimiento. Además, LOSEV estableció una plataforma, la Plataforma Social contra el Cáncer, que permite a todas las instituciones, fundaciones, hospitales, médicos y pacientes que se enfrentan al cáncer intercambiar sus experiencias, actos y noticias médicas y sociales.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

LOSEV está en contacto con la oficina y los representantes de las Naciones Unidas en Turquía del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), así como con la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR).

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

LOSEV ha apoyado a los pacientes de cáncer económicamente desfavorecidos prestándoles ayuda financiera, con lo que ha contribuido al primer ODM. También proporcionó paquetes de ayuda con alimentos, ropa y material higiénico, así como medicinas y productos domésticos. Además, LOSEV trabajó en pro de la asociación mundial a través de sus visitas a organizaciones de antiguas naciones soviéticas que trabajan por la misma causa.

6. Association of Third World Studies (ATWS)

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

La Association of Third World Studies (ATWS) se fundó en 1983 en los Estados Unidos de América. Es la mayor organización profesional de este tipo en el mundo y cuenta con miembros a nivel global y filiales en Asia Meridional y África.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización se fundó para proporcionar una estructura internacional para el estudio humanitario y científico de las cuestiones y los problemas a los que se enfrentan las personas que viven en el tercer mundo con el objetivo último de mejorar su calidad de vida.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

No se ha especificado ninguna contribución.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

ATWS participó en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios, conferencias importantes y otras reuniones de las Naciones Unidas, tales como reuniones del Convenio sobre la Diversidad Biológica (CDB), todas las Conferencias de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), así como varias reuniones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques (FNUB) y el Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas (UNPFII).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna cooperación.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Numerosos miembros de ATWS se dedicaron a la investigación académica relacionada con uno o varios ODM. Esta investigación se difundió por medio de conferencias, publicaciones en el *Journal of Third World Studies* o a través de la labor de los miembros. Algunos de los estudios llevados a cabo y presentados por miembros de la asociación durante el período sobre el que se informa son los siguientes:

- “Educación tecnológica para mujeres como herramienta de movilización social ascendente, con especial referencia al Medio Oriente”, de Taysir Nashif;
- “Hacia la subsistencia de la democracia en Nigeria”, de Ojefia Akpomedaye Innocent;
- “El esfuerzo por la globalización en Vietnam generó un crecimiento con pobreza que requiere un programa nacional de reducción de la pobreza”, de Robert L. Curry, Jr., y Tran Thi Ut; y
- “Modo de vida y enfermedad y desarrollo económico: el caso de Nauru y Kiribati”, de Philip I. Szmedra y K.L. Sharma.

7. Centro Internacional para la Salud y la Cooperación**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995****Introducción**

El Centro Internacional para la Salud y la Cooperación (CIHC), fundado en 1992, promueve la recuperación y la paz en países devastados por desastres naturales, conflictos armados y otro tipo de violencia.

Objetivos y propósitos de la organización

A través de cursos de capacitación intensivos, holísticos y multidisciplinarios, el CIHC pretende promover los métodos y el marco en el que operan los profesionales humanitarios. El CIHC también promueve debates sobre las cuestiones humanitarias actuales —a los que, además, contribuye— mediante alianzas con organizaciones humanitarias y de desarrollo, una gran variedad de publicaciones y plataformas de comunicación actualizadas de manera periódica.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El CIHC proporciona educación, formación e investigación fundamentales para las misiones a profesionales de la ayuda humanitaria, incluidos los provenientes de organismos de las Naciones Unidas, como la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), entre otros.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

El CIHC ha asistido a reuniones organizadas como parte de los preparativos de la Cumbre Humanitaria Mundial de 2016, a reuniones informativas sobre situaciones de crisis organizadas por los organismos de las Naciones Unidas, y a diversas reuniones con el personal de los organismos de las Naciones Unidas.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El CIHC colaboró estrechamente con distintos organismos de las Naciones Unidas para organizar actividades de capacitación y publicar libros relacionados con los asuntos humanitarios. Cientos de exbecarios del CIHC trabajan en la actualidad en entidades y organismos de las Naciones Unidas y en ONG que colaboran con las Naciones Unidas.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Como uno de los líderes en el ámbito de la capacitación humanitaria, el CIHC contribuye al establecimiento de mejores prácticas en el sector humanitario, que en muchos aspectos está directamente relacionado con los ODM. El CIHC imparte educación sobre los ODM y sobre las estrategias después de 2015.

8. Civil Resource Development and Documentation Centre/CIRDDOC

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

El Civil Resource Development and Documentation Centre (CIRDDOC) de Nigeria es una organización independiente, no gubernamental y sin fines de lucro establecida en 1996.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización trabaja para promover y proteger los derechos humanos y los derechos de las mujeres, la igualdad de género y la buena gobernanza en Nigeria mediante el empoderamiento de la sociedad civil y la promoción del acceso a la justicia y el estado de derecho.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

CIRDDOC, en colaboración con Affirmative Action Initiative for Women y con el apoyo de Voices for Change, ha trabajado para adaptar la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer a través del Proyecto de Ley de Igualdad de Género y Oportunidades. En colaboración con la Red de Protección de la Infancia y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), promueve la aprobación del Proyecto de Ley de los Derechos del Niño para adaptar la Convención sobre los Derechos del Niño de las Naciones Unidas al estado de Enugu. El Proyecto de Ley que Prohíbe la Violencia contra las Personas se aprobó tras 13 años de actividades de promoción. CIRDDOC también ejecutó un proyecto de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres) titulado “Derechos de propiedad y de herencia de las mujeres en el contexto del VIH/SIDA”.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

CIRDDOC ha participado en los períodos de sesiones del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer desde 2012 y en todos los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer durante el período sobre el que se informa. CIRDDOC también estuvo representado en la Conferencia sobre la Mutilación Genital Femenina del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA)/UNICEF en Roma (Italia), del 22 al 25 de octubre de 2013.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

CIRDDOC ha colaborado con el UNFPA, ONU-Mujeres y el UNICEF para ejecutar varios proyectos descritos anteriormente. En 2014, CIRDDOC, con el apoyo del UNFPA, organizó un Foro de Alto Nivel sobre “La promoción de la educación de la niña y del abandono de la mutilación genital femenina con miras a un mayor acceso a la salud y los derechos reproductivos”. Con el apoyo del UNFPA y el UNICEF, la organización constituyó Comités de Trabajo Técnico sobre la Mutilación Genital Femenina y la Ablación en dos estados.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Además de observar el Día Internacional de la Mujer cada año, CIRDDOC también se asoció con Christian Aid y UK Aid en un proyecto titulado “Creciente participación y representación de las mujeres en las estructuras de toma de decisiones”. CIRDDOC también colabora con Ipas en materia de salud reproductiva.

9. Council of American Overseas Research Centers

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Fundado en 1981, el Council of American Overseas Research Centers (CAORC) es una federación privada sin fines de lucro constituida por centros de investigaciones en el extranjero que promueve la investigación avanzada, en particular en los ámbitos de las humanidades y las ciencias sociales, centrado de manera especial en la conservación y el registro del patrimonio cultural y en el entendimiento y la interpretación de las sociedades modernas.

Objetivos y propósitos de la organización

CAORC impulsa proyectos de investigación más allá de las fronteras nacionales, fomenta la investigación colaborativa y la coherencia programática y administrativa entre los centros miembros y trabaja para ampliar su base de recursos y su capacidad de servicio. Los centros miembros de CAORC mantienen una presencia permanente en los países anfitriones en los que operan: en Europa, América Latina, el Cercano Oriente y el Oriente Medio, Asia Meridional y Sudoriental y África Occidental. Los centros son el vehículo principal a través del cual los expertos estadounidenses llevan a cabo investigaciones fundamentales para el entendimiento de otras culturas y la intersección con ellas.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

CAORC colabora principalmente con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y el Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS) en cuestiones relacionadas con la exploración, documentación y conservación de recursos de patrimonio cultural en todo el mundo.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización colabora con la UNESCO e ICOMOS, tal y como se ha mencionado anteriormente.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No se han especificado actividades.

10. Foundation for Ecological Security (FES)**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007****Introducción**

Foundation for Ecological Security (FES) trabaja en pro de la conservación de la naturaleza y los recursos naturales mediante la acción colectiva de las comunidades locales. En la actualidad, la labor de FES está presente en seis ecorregiones de la India y llega a 3,98 millones de personas en 30 distritos de ocho estados.

Objetivos y propósitos de la organización

Trabajando desde una perspectiva de los sistemas, las iniciativas de FES están encaminadas hacia tres dimensiones fundamentales de la vida rural: restauración ecológica, gobernanza local y medios de subsistencia.

Cambios importantes ocurridos en la organización

La magnitud de las operaciones de FES aumentó de manera considerable. La organización pasó de 1 millón de miembros en 2011 a casi 4 millones en 2014. FES puso en marcha actividades y constituyó equipos de proyectos en los estados de Maharashtra y la región nororiental de la India.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

FES contribuyó a *Conservation Across Landscapes: India's Approaches to Biodiversity Governance*, una publicación del Ministerio de Medio Ambiente y Bosques de la India y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). FES fue uno de los principales contribuyentes a la publicación conjunta del Ministerio de Medio Ambiente y Bosques y el PNUD de un directorio cartográfico de las zonas de conservación comunitaria de Odisha y Madhya Pradesh. En el marco del Sistema de Información de Biodiversidad de la India, FES puso en marcha portales sobre aves, mamíferos y flora para proporcionar una información sobre especies avanzada y rica en recursos.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

FES participó en una reunión de un grupo de expertos organizada por el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) sobre indicadores de derechos colectivos de tenencia y derechos de las comunidades a la tierra y a los recursos en Gland (Suiza), del 3 al 5 de diciembre de 2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

FES siguió colaborando con el Programa de Pequeños Subsidios del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) del PNUD para reforzar la conservación y los medios de subsistencia en el refugio de especies silvestres de Kumbhalgarh y en sus alrededores, en el sur de los Aravalli (Rajastán), así como en la campaña del patrimonio común en Rajastán. La Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación (UNCCD) encargó una película sobre FES que se emitió en la 11ª Conferencia de las Partes en la ceremonia de entrega de premios de la UNCCD, celebrada en Namibia en septiembre de 2013.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Como miembro de la Coalición Internacional para el Acceso a la Tierra, FES desempeñó un papel decisivo a la hora de ejercer influencia para que se incluyera la “tierra comunitaria” como indicador separado respecto de una referencia general a indicadores sobre la tierra en el borrador preliminar de la agenda después de 2015 sobre los derechos sobre las tierras comunitarias.

Información adicional

FES recibió el Premio “Tierra para la Vida” de manos de la UNCCD en 2013 por su ordenación sostenible de las tierras, por empoderar a las comunidades para que asuman la responsabilidad de su tierra local, por movilizar a comunidades en gran escala y por ejercer influencia en las políticas.

11. Freedom House

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

Freedom House se fundó en 1941 en la Ciudad de Nueva York (Estados Unidos de América). Es una organización de vigilancia independiente dedicada a la expansión de la libertad y la democracia en todo el mundo. Cuenta con oficinas en una docena de países.

Objetivos y propósitos de la organización

Freedom House actúa como catalizador para conseguir mayores derechos políticos y libertades civiles a través de una combinación de análisis, promoción y acción. Su investigación y su análisis orientan el debate normativo en los Estados Unidos y el extranjero sobre el progreso y el descenso de la libertad. Se opone enérgicamente a los dictadores y a la opresión y amplifica las voces de quienes luchan por la libertad en sociedades represivas. También trabaja para empoderar a los defensores de los derechos humanos y activistas civiles de primera línea a fin de que reafirmen los derechos fundamentales y promuevan el cambio democrático.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La investigación y las publicaciones anuales de Freedom House proporcionan información específica de cada país sobre derechos humanos fundamentales, que utilizan en todo el mundo periodistas, académicos, encargados de la formulación de políticas, ONG y representantes de gobiernos y organizaciones multilaterales, incluidas las Naciones Unidas. Entre sus publicaciones cabe citar *Freedom in the World*, una encuesta anual sobre el estado de los derechos políticos y las libertades civiles en todos los países del mundo; *Freedom of the Press*, una encuesta mundial sobre la independencia de los medios de comunicación que examina las tendencias en la libertad de los medios de comunicación; y *Freedom on the Net*, un índice numérico completo que permite un análisis comparativo de la libertad en Internet.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Durante el período del que se informa, Freedom House ayudó a delegaciones de la sociedad civil a que asistieran a varios períodos ordinarios de sesiones y períodos de sesiones del examen periódico universal del Consejo de Derechos Humanos (CDH) en Ginebra (Suiza). En 2014, Freedom House apoyó la participación de las delegaciones de la sociedad civil de varios países africanos en períodos de sesiones del examen periódico universal o períodos ordinarios de sesiones centrados en sus respectivos países. En 2014, ayudó a distintos representantes a que asistieran al 26° período ordinario de sesiones del CDH y organizó paralelamente una reunión de grupo de trabajo sobre la cuestión de los derechos humanos en Ucrania. Freedom House apoyó a representantes de Ucrania a que asistieran a los períodos ordinarios de sesiones 22°, 24° y 27° del CDH.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Freedom House organizó varias reuniones con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) en Ginebra, la Ciudad de Nueva York y Addis Abeba (Etiopía), para debatir la situación en Etiopía, Kenya, Zimbabwe y Swazilandia. La Oficina del Secretario General de las Naciones Unidas se reunió con Freedom House para debatir la situación en el Sudán. En 2013 y 2014, Freedom House informó a varios Relatores Especiales sobre países como Etiopía, Uganda y Kenya. La labor de Freedom House también incluyó reuniones informativas para el personal del Departamento de Asuntos Políticos (DAP) sobre la situación en Etiopía, Eritrea, el Sudán y África Subsahariana.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La labor programática de Freedom House apoyó la creación de un entorno propicio para la sociedad civil. Freedom House ha colaborado estrechamente con numerosas organizaciones de derechos humanos de la mujer a nivel mundial en apoyo del tercer ODM. En 2014, la organización apoyó a las defensoras y los defensores de los derechos de la mujer para que asistieran al 58º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en Nueva York.

12. Fundación Salvadoreña para el Desarrollo Económico y Social

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

La Fundación Salvadoreña para el Desarrollo Económico y Social (FUSADES) es una organización privada sin fines de lucro fundada en 1983 por un grupo de empresarios y profesionales independientes con el fin de mejorar el desarrollo económico y social de El Salvador.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización realiza actividades destinadas a aumentar el bienestar económico, social, intelectual y físico de la población de El Salvador, así como su seguridad, en el marco de un sistema de libertad económica e individual. Lleva a cabo investigaciones, estudios y análisis para generar recomendaciones sobre políticas públicas.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

FUSADES organizó tres foros para el análisis de políticas a fin de aumentar el grado de debate político en El Salvador y Centroamérica y reforzar la democracia representativa. Publicó varios informes, entre ellos los siguientes: “Mecanismos para fortalecer la democracia representativa” (2011); “Aspectos políticos de la modernización del Tribunal Supremo Electoral” (2012); y “Voto residencial: avances y desafíos” (2014). FUSADES siguió promoviendo la transparencia mediante la

supervisión del derecho de acceso a la información pública y el funcionamiento de las instituciones públicas encargadas de gestionar fondos públicos. Además, dirigió auditorías públicas de instituciones democráticas; supervisó el funcionamiento del poder judicial y el nombramiento e independencia de los jueces; y analizó la constitucionalidad de las leyes.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización firmó un acuerdo de cooperación con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) con el fin de desarrollar una estrategia para ayudar a superar la falta de información sobre niños y adolescentes y prestar particular atención a las privaciones, exclusiones, desigualdades y vulnerabilidades que les afectan. Como miembro del Comité Técnico de Pobreza Multidimensional del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), FUSADES participó en foros sobre la seguridad alimentaria con el Programa Mundial de Alimentos (PMA).

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización emprendió acciones a nivel local para mejorar las vidas de las comunidades y ayudar a erradicar la pobreza, tales como proyectos encaminados a aumentar los niveles de ingresos, la calidad de los cultivos y la rentabilidad de los pequeños agricultores. Los ingresos de los participantes superaron el umbral de la pobreza extrema y establecieron unidades económicas rentables y sostenibles para sus familias. FUSADES también apoyó a los microempresarios del sector de la elaboración de alimentos por medio de actividades de capacitación. Por último, participó en foros consultivos sobre los ODM y la agenda para el desarrollo después de 2015.

13. Geneva International Model United Nations (GIMUN)

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

Geneva International Model United Nations (GIMUN) es una ONG dirigida completamente por estudiantes y creada en 1999.

Objetivos y propósitos de la organización

Los objetivos de la organización son promover los valores de las Naciones Unidas en la comunidad estudiantil y aportar una experiencia práctica que complementa la formación teórica de los estudiantes.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

GIMUN contribuye a dar a conocer el trabajo de las Naciones Unidas en la comunidad estudiantil, no solo organizando actividades sobre las principales cuestiones de la actualidad internacional de las que se ocupan las Naciones Unidas, sino también organizando anualmente un “Modelo de las Naciones Unidas”: una simulación de las Naciones Unidas que aporta una experiencia práctica y enriquecedora a los estudiantes que deseen formarse en el ámbito de la diplomacia multilateral. La simulación reúne a más de 250 estudiantes con distintos puntos de vista en el Palacio de las Naciones de Ginebra (Suiza). Además, en 2014, GIMUN organizó un viaje de estudios a Grecia para examinar el tema de la migración hacia Europa. Ese mismo año GIMUN también ofreció a 25 estudiantes la oportunidad de visitar numerosas organizaciones internacionales con sede en Ginebra. Por último, GIMUN intenta de manera activa establecer alianzas con asociaciones de estudiantes de otras universidades suizas y extranjeras para enseñar a un público lo más extenso posible la importancia de la labor realizada por las Naciones Unidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

GIMUN ofrece a los estudiantes que estén interesados en realizar un seguimiento cotidiano de las Naciones Unidas la posibilidad de asistir a numerosas conferencias y reuniones organizadas por las Naciones Unidas en Ginebra (Suiza). Posteriormente, los estudiantes redactan un artículo sobre el problema tratado durante la conferencia, que se publica en línea en el blog “UNO, You Know?!”.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

En el marco de su proyecto “Youth Perspectives”, GIMUN presentó una recomendación por escrito a la Comisión sobre la Ciencia y la Tecnología. Dicha recomendación tenía por objeto presentar la opinión de jóvenes de más de 20 países diferentes sobre los enfoques estratégicos para la agenda después de 2015 y sobre el desarrollo digital.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

GIMUN no ha llevado a cabo iniciativas sobre el terreno en el marco del logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. No obstante, ha contribuido a la sensibilización de los jóvenes sobre todas las cuestiones relativas al desarrollo y ha organizado debates sobre la agenda después de 2015 en la comunidad estudiantil.

14. Gibh Varta Manch

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

Gibh Varta Manch es una organización social registrada que trabaja desde 1993 en diversos sectores de la sociedad, en particular en el bienestar de los niños y la mujer.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización pretende ayudar y apoyar a la sociedad en su conjunto para que pueda hacer realidad sus sueños.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Gibh Varta Manch ha dirigido campamentos médicos y seminarios educativos gratuitos, programas y seminarios de empoderamiento de las mujeres, programas de integridad social y nacional y programas de asistencia para estudiantes ciegos, entre otros.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna cooperación.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización se centra especialmente en la salud y la igualdad de género. Trabaja con total empeño para evitar los matrimonios infantiles.

15. Global Action on Aging

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003

Introducción

Global Action on Aging (GAA), fundada en 1994, tiene su sede en la Ciudad de Nueva York (Estados Unidos de América).

Objetivos y propósitos de la organización

GAA informa sobre las necesidades y el potencial de las personas de edad dentro de la economía global y defiende a las personas de edad de todo el mundo.

Cambios importantes ocurridos en la organización

GAA trasladó la oficina de su sede en 2012.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período sobre el que se informa, la organización desempeñó un papel fundamental en la labor de las ONG relacionada con las cuestiones de envejecimiento en la sede de las Naciones Unidas. GAA lideró el Comité de ONG sobre el Envejecimiento, lo que implicó llevar a cabo investigaciones con financiación del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y difundir información en el sitio web de la organización sobre iniciativas a nivel mundial relativas a la cuestión del envejecimiento. Durante el período sobre el que se

informa, la organización patrocinó recepciones, mesas redondas, actos paralelos y otras actividades en las Naciones Unidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Durante cada año del período sobre el que se informa, Global Action on Aging participó de manera activa en la Comisión de Desarrollo Social, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, el Día Internacional de las Personas de Edad y el Grupo de Trabajo de Composición Abierta de la Asamblea General sobre los Derechos Humanos de las Personas de Edad, que se reunió en abril y agosto de 2011 y agosto de 2012. GAA habló en numerosas ocasiones en esos foros, y también durante actos paralelos, recepciones y otras ocasiones relacionadas con estas reuniones. GAA participó en una reunión de un grupo de expertos organizada por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) en mayo de 2012. La organización también contribuyó a informar a ONG internacionales sobre las reuniones de las Naciones Unidas a través de su sitio web y su lista de correo electrónico.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Global Action on Aging trabajó en cooperación con la Asamblea General y el Consejo Económico y Social, la Comisión de Desarrollo Social, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, el ACNUDH, el UNFPA y el Centro de Coordinación en las Naciones Unidas de Cuestiones relativas al Envejecimiento del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) para promover el entendimiento entre las delegaciones y la sociedad civil sobre las cuestiones de envejecimiento. Esta labor incluyó la promoción del Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento, la promoción de los derechos humanos de las personas de edad, la promoción de los derechos de las mujeres de edad, la labor relacionada con el desglose de los datos internacionales y las iniciativas dirigidas a avanzar hacia un enfoque más amplio en el contexto de los ODM.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

GAA trabajó en particular para apoyar la promoción de los ODM primero, segundo, tercero y cuarto, cada uno de los cuales tiene una importancia especial para las personas de edad y su bienestar. GAA llevó a cabo investigaciones sobre pobreza, cuestiones de género, asistencia sanitaria e integración social para promocionar e impulsar los derechos y las condiciones de vida de las personas de edad avanzada.